

EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos.

EDICION de la TARDE

Relacion: Escudillers Blanches, 3 bis, bajo. | Administracion: Plaza Real, núm 7, bajo
Precios de suscripción: Barcelona, 1'50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.

TEATROS

Teatro Lírico Gran compañía cómico-lírica CUBELLS-LORENTE.—Hoy, tarde.—A las 4 y media, beneficio del público.—3 actos, 51.—1.º La gran noche. — 2.º **LA MOZA DE MULAS** (2 actos).—Noche, á las 9: 1.º Bohemios.—2.º Los chicos de la escuela, debutando la simpática triple cómica E. Piñol.—3.º La Macarena.

CINEMATÓGRAFOS Y VARIEDADES

Cine La Maravilla (Paralelo).—Tarde, á las 4; noche, á las 9. **LAUREANO** y toda la troupe mímica.—Hoy, el delirio de los estrenos: La grandiosa obra en 8 cuadros, del intrépido **SUCRE**, **MUJERES QUE MATHN Ó LA MUERT. DE UN TORERO**

y la bonita comedia mima en 2 cuadros **FATALIDAD**
Colosal programa cinematográfico.—Estreno de las interesantes y bonitas películas «Una broma de Rubinet», Gustavo Bashé y la sensacional cinta de la casa Cines

EL ANILLO DE LA REINA ELISABETH

Crónica diaria.

La Acequia Condal.

La sección de Urbanizaciones de la Cámara de la Propiedad, de la que es presidente don Antonio Prim, se ha constituido en sesión permanente para mejor cooperar con sus gestiones á la pronta realización del desvío de la Acequia Condal.

En número de más de doscientos propietarios se han adherido á los trabajos de dicha sección. Entre dichos propietarios, así como entre todo el vecindario del Fuerte Pío y zonas del ensanche de sus alrededores, reina gran ansiedad motivada por el abandono y falta de medios de saneamiento en que se hallan aquellas barriadas. Anhelan dichos vecinos se adopte por parte del Ayuntamiento una actitud franca y enérgica en la realización de una obra de saneamiento que, como la del desvío de dicho cauce, ya desde muchos años tendría que haberse llevado á cabo, mas para su ejecución niemen no se antepongan á la salud pública los intereses materiales.

La Junta directiva de la propia Cámara en su última sesión, presidida por el señor Gassó y Martí, aprobó todos los trabajos que viene practicando sobre este asunto la Sección de Urbanizaciones, asunto promovido por la Cámara desde el año 1905, y además por unanimidad acordó la Junta apoyarla en todo, como asimismo las justas reclamaciones de los propietarios de aquella parte del Ensanche.

Atracción de forasteros.

En la sesión últimamente celebrada por la Junta directiva de la Sociedad de Atracción de Forasteros, bajo la presidencia de don Mariano Rubió, dióse cuenta oficial de la reunión habida entre los socios ebanistas para promover entre ellos un concurso de muebles de hotel con ocasión de la Exposición del Mueble Artístico que debe celebrarse en Barcelona durante la próxima primavera.

Se dió cuenta de una comunicación del gobernador civil de la provincia agradeciendo la felicitación que le dirigió la Sociedad con motivo de sus gestiones encaminadas á contrarrestar las falsas informaciones relativas al estado sanitario de esta capital propaladas por algunos periódicos de la Prensa extranjera, de otra de la Junta permanente del Congreso Internacional de las Artes del Libro estimando á la Sociedad la remesa de publicaciones que le facilitó con destino á los futuros miembros del referido Congreso y otra de la Unión de Productores de España para el Fomento de la Exportación ofreciendo á la Sociedad un departamento en su domicilio social para el reparto de folletos y demás publicaciones de propaganda.

Acordóse agradecer á los delegados de la Sociedad en Trento, Perpignan, Mahón y Alicante, así como á la Assoziatione Nazionale Italiana per il movimento dei forestieri, de Roma, sus trabajos realizados para desvanecer las falsas alarmas circuladas respecto á la salud pública en Barcelona.

Por la Secretaría dióse cuenta, finalmente, de haberse remitido al Consulado francés en esta capital una comunicación expresando el pésame de la Sociedad con motivo de la catástrofe del *Liberté*.

Gacetilla.

A las ocho de esta mañana ha sido auxiliado en la Casa de Socorro del distrito del Instituto un sujeto llamado Pedro Lacot, que presentaba fractura del cuello del fémur izquierdo de pronóstico reservado.

El daño se lo causó hallándose en la carretera de Ribas, frente á la estación del Norte, montado en su carro del cual es carretero.

El paciente cayóse al suelo del que fué recogido y llevado al Dispensario y luego al Hospital de Santa Cruz, cama 12 de la sala de Santo Tomás.

Señor alcalde:

Esta mañana una numerosa Comisión de ciudadanos se ha personado en nuestra Redacción quejándose de que se les hace perder mucho tiempo para adquirir las cédulas personales.

Dicen que sólo reparten una pequeña cantidad de números á las ocho de la mañana y los ciudadanos que acuden allí un poco más tarde ya tienen que aguardarse inútilmente, perdiendo así el jornal muchos obreros.

¿Por qué, pues, no se reparten números correlativos y se da día fijo para con el número que se tiene poder recoger la cédula?

Hay que arreglar eso, señor alcalde, porque de lo contrario el vecindario se verá traer de sacar este documento tan inútil como caro.

La Sociedad El Progreso de obreros peluqueros y barberos ha propuesto que se cierren las barberías y peluquerías todos los días laborables á las ocho y media de la noche, exceptuando los sábados, que podrán ser cerradas á las diez.

La Academia Cots, previos brillantes exámenes extraordinarios, ha conferido el título de tenedor de libros á los alumnos siguientes:

Guillermo Gisbert y Gisbert, Rosendo Giró y Cuadrench, Juan Batista Cuxart, Juan Pagés Camprodón, Berta Grand Pujade, Pedro Costa Nolla, José Riera Raurell, Ramón Masana Bernaus, Alejandro Jaumot, Pablo Germán Gálvez, José García Muñoz, Francisco Gubert Cárler.

La revista anual del presente año la han de pasar en los meses de Octubre y Noviembre próximo todos los individuos pertenecientes á la primera y segunda reserva de la brigada de tropas de Sanidad militar que hayan servido en las diferentes unidades del Cuerpo y los excedentes de cupo afectos á la misma, en la forma siguiente:

Los residentes en esta capital, en la oficina del médico primero, capitán de la compañía sanitaria, sita en el Hospital Militar. Los que residen fuera de la capital, ante la autoridad militar del pueblo en que estén; si no la hubiere, ante el alcalde, y, á falta de ésta, ante el jefe del puesto de la guardia civil.

Todos los individuos que no pasen la revista anual incurren en la responsabilidad de que trata la real orden de 30 de Octubre de 1902.

El Ateneu Gracienc de U. F. N. R. ha testimoniado al cónsul portugués su más profunda simpatía á la República de Portugal con motivo del primer aniversario de su proclamación.

La Comisión constituida para publicar en homenaje al maestro Pedrell la última obra del insigne músico *El comte Arnau*, ha llevado á feliz término su misión. Dentro quince ó veinte días, y coincidiendo con los festejos que se celebrarán en la ciudad de Tortosa como tributo de admiración al ilustre tortosino, saldrá á luz esmeradamente grabada y estampada la partitura de dicho festival lírico, cuyo poema se debe al poeta don Juan Maragall.

La Junta local de Emigración de este puerto ha autorizado durante el pasado mes de Septiembre el embarque de 1,625 emigrantes, que se han dirigido: 1,435 á la República Argentina; al Brasil, 45; á Cuba, 110; á Méjico, 16; á Puerto Rico, 6; á Venezuela, 2; á Costa Rica, 8; á Filipinas, 5, y á los Estados Unidos, 4.

En el mismo mes del año 1910 salieron por este puerto 2,072 emigrantes, debiéndose la disminución observada este año á no tocar en este puerto los vapores italianos que prestaban servicio regular entre Barcelona y Buenos Aires, por haberse interrumpido á consecuencia de la epidemia cólerica en Italia, y á que el Gobierno de aquella nación los utiliza para el transporte de tropas á Trípoli.

Como estas causas subsisten todavía, la Junta ha circulado las órdenes oportunas á fin de evitar que se aglomeren en este puerto los pasajeros de tercera cuyo viaje no esté formalmente comprometido con las casas consignatarias.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar á sus destinatarios:

De Mollerusa: Miguel Vilanova, Vilanova, 25; de Madrid: Enrique Morales; de Unterfuerhein: Miró, rambla de Cataluña; de Mulhausenels: Ferrer; de Montblanch: Lanchandra Hermanos, Chimbre, 40; de Logroño: Miguel Soler, San Pablo, latonería; de Palermo: Llobateras; de Alba de Tormes: Pérez; de Marsella: Lola García, Laurel, 9.

La Unión de Viticultores de Cataluña está recibiendo continuas y numerosas felicitaciones por la serena actitud observada en la entrevista en el despacho del gobernador civil con los representantes de la Federación de Vinateros, entre las cuales se lee la de San Sadurn de Noya, que dice así:

San Sadurn.—Ateneo Fraternidad y viticultores esta felicitan calurosamente esa Junta ante actitud serena y digna guardada en entrevista con representantes comercio vinos y piden á Unión intervenga en conflicto que plantea Gremio exportadores de Vilafranca proponiendo contratos leoninos en la compra-venta de vino.—Presidente, *Francisco Torelló*.

El habilitado de las clases pasivas del magisterio pagará en el local de costumbre los haberes correspondientes al tercer trimestre de 1911 desde hoy al 20, de diez á doce y de tres á cuatro.

Se previene á los pensionistas acompañen la cédula personal corriente al verificar el cobro.

Con arreglo á lo que previene la organización general del partido socialista obrero, los días 12 de este mes y siguientes celebrarán en Madrid su noveno Congreso las colectividades que lo forman.

La orden del día es la siguiente:

- 1.º Conducta y gestión del Comité nacional.
- 2.º Conducta y gestión de los elegidos del partido (diputados á Cortes y provinciales y concejales).

- 3.º Conducta de los vocales del partido en el Instituto de Reformas Sociales.
- 4.º Conducta de la Delegación del partido al Congreso internacional de Copenhague.
- 5.º Conducta de los delegados al Comité Socialista Internacional.
- 6.º Modificaciones á la organización general. Propuestas unas por el Comité nacional y otras por las Agrupaciones de Reus, Cabárceno, San Sebastián y Málaga.
- 7.º Proposiciones de carácter general formuladas por las Agrupaciones de Alicante, Pesejes, Tarragona, Reus, Mora, Cocentaina, Alcoy, Deusto, Puerto de Santa María, Bilbao, Gandía, Madrid, Vigo, Montilla, Oviedo, Almansa, Sevilla, Málaga, León, Tortosa, Valladolid, Castellón y otras.
- 8.º Asuntos de carácter urgente.
- 9.º Representación del partido en el próximo Congreso internacional y mandato que ha de llevar á él.
10. Elección del representante del partido y del suplente en el Comité Socialista Internacional.
11. Elección del presidente del Comité nacional, y
12. Punto donde ha de residir el Comité.

Conferencias y reuniones.

El Instituto Médico-Farmacéutico celebrará sesión científica hoy á las nueve y media de la noche.

La Junta directiva del Centro de U. F. N. R. del distrito tercero ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, Francisco Alamán; vicepresidente, Jaime Moya; secretario, Luis Alamán; vicesecretario, Adolfo Barril; tesorero, José A. Carbó Cotal; contador, José Llopart; vocales: José Baró y Mas, Ramón Casas y Serra y Alberto Montserrat.

El Instituto Homeópata celebrará sesión científica mañana, á las diez de la noche, disertando el doctor Balari sobre el tema "Algunas indicaciones clínicas en Oculística."

El curso nocturno gratuito de lengua italiana para adultos de ambos sexos instituido por la Sociedad Italiana de Beneficencia y Escuelas de esta capital se dará en el aula número 6 de la Universidad los martes, jueves y sábados, de ocho á nueve de la noche, y empezará el día 17 del actual. La matrícula estará abierta hasta dicho día en el local de las Escuelas italianas (Duque de la Victoria, 8, principal), de nueve mañana á dos tarde.

La Sociedad de socorros mutuos entre los sordomudos de ambos sexos de Cataluña ha establecido clases de enseñanza de lenguaje y de moral en su domicilio social, Pintor Fortuny, 9, que se darán á todos los sordomudos obreros, socios y no socios, todos los domingos, de diez á doce de la mañana, á partir del tercer domingo del mes actual, por don Emilio Tortosa, presidente de dicha entidad y profesor especial de la enseñanza de sordomudos, y don Jaime Batlle. Los sordomudos que deseen concurrir á dichas clases deben dar aviso en la secretaría de dicha Sociedad todos los días laborables, de siete á ocho de la noche, antes del día 15 del corriente mes.

El Ateneo Integral de U. F. N. R. del distrito V participa á todos sus socios y correligionarios que desde mañana funcionará la oficina electoral desde las seis de la tarde á las once de la noche. Al mismo tiempo comunica á los mismos socios y á todos los amantes de la instrucción que la inauguración del curso académico de sus escuelas graduadas tendrá lugar el día 14 del corriente á las nueve de la noche.

La corneta.

La tranquilidad de la campiña, alterada á todas horas del día por continuos toques de corneta, se hubiera creído en la proximidad de un batallón de cazadores de infantería.

La causa era el abuelo Gregorio, el zapatero.

El buen hombre había sido, cuando tenía el bigote negro, cabo de cornetas del 12.º de línea. ¡Ah, las bellas sonatas tocadas en los caminos de Francia, de Orleans, en el campo

de Chalons!

Nadie había como él para dar una nota aguda y clara, para arrojar entre los dulces sonidos matinales una diana capaz de despertar á las muertas, y la fuerza de los pulmones del cabo Gregorio era célebre en el regimiento.

Después de tres reenganches había vuelto al país natal y con los ahorros compró una casita, rodeada de un pequeño huerto.

Allí se instaló, con una fresca madame, Gregorio, y en pocos años la casa se llenó

de una turba de pequeñuelos, tropa alegre y ligera, y con tanto apetito que fué preciso aumentar el cultivo del huerto.

El padre Gregorio, para hacer marchar á su pequeño mundo, educaba á sus hijos con los toques de corneta.

Era preciso verle con los anteojos en la nariz, el cuero en las rodillas, los calzados descosidos por el suelo y la corneta al lado; jamás apartaba de sí el instrumento; su mayor satisfacción era escucharse con dulce complacencia, haciendo salir por el tubo de metal las canciones más famosas y populares.

Todas las acciones del día eran anunciadas por sonidos reglamentarios... «¡Ta, ta, tara tá!», por la mañana y los chicos saltaban del lecho con el oído atento para obedecer puntualmente á la corneta...

Después el toque de llamada y á la escuela. «¡Ta, ta, taratá!», Era el almuerzo, todos los chiquillos que saltaban en el huerto acudía al toque, desde el primogénito, que tenía doce años, hasta el menor, que sólo contaba tres.

El pobre Gregorio sonaba un punto de atención cuando quería llamar á los pequeños. Para regar las plantas ó para recoger las ensaladas, daba el toque de «servicio de cuartel».

También sonaba «manobra», á la hora de los quehaceres y por la noche «retirada ó cese el fuego».

De esta manera la casita, rodeada del huerto, estaba envuelta continuamente por las sonoridades de la corneta.

Los niños creían conocer bien todos los sonidos y quedaron llenos de sorpresa al escuchar una mañana un toque desconocido.

Se miraron llenos de admiración y el mayor propuso averiguar de qué provenía.

Encontraron al padre Gregorio en la puerta, casi sin aliento, tocando de una manera incesante y sin respirar.

Desde una ventana, á través de las hojas de parra, había visto á un general seguido de varios oficiales que pasan cerca de su casa.

Apresuradamente cogió la corneta y hacía los honores tocando con fuerza «atención general y marcha».

Gritó á los chicos que se alinearan, haciendo el saludo militar. El general, asombrado, detuvo su caballo; estaba de maniobras y no podía figurarse un puesto avanzado tan original.

«¡Buenos días, mi bravo!»—dijo el general

aproximándose—. Antiguo militar, ¿no es cierto?

—Sí, mi general; quince años de servicios.

—¿Qué regimiento?

—Doce de línea.

—¿Y todos esos chicos son vuestros?

—Sí, mi general...; es mi pequeño regimiento. Obedece á la corneta como las tropas.

—¡Mis felicitaciones!—dijo el general, acarició las mejillas de los pequeñuelos y marchó estrechando la mano del viejo.

El padre Gregorio saluda su partida con un nuevo toque de «atención, generala y marcha».

Los chiquillos partieron á la escuela en silencio y emocionados.

Por la tarde pidieron á su padre que le tocara aquella llamada tan bonita.

—¡Imposible! Ese toque es sagrado... ¡Absténgase de tocarlo cuando no sea la hora! ¡Sabed que sólo suena para los generales en jefe!

Los pequeños escuchaban pensativos y graves.

II.

Rumor en la aldea; comadres que gesticulan á las puertas de las casas.

—¡Tan joven!... ¡Qué niño tan valiente! Y la mañana siguiente se leía en *El Porvenir* un artículo intitulado

«UN JOVEN HEROE

Ayer un niño de doce años se arrojó al río, cerca del molino de Romiers, para socorrer á uno de sus camaradas que se ahogaba, al cual salvó con peligro de su vida.»

Un mes después de esta noticia estaban reunidos todos los niños del país en los bancos de la escuela.

El alcalde tomó asiento en el estrado con los consejeros municipales y maestros.

Llamó en voz alta:

—Gregorio Julián,

El mayor de los hijos de Gregorio salió de las filas y avanzó hasta la mesa.

El alcalde leyó un magnífico discurso en honor del joven héroe y después, inclinándose, prendió sobre la reluciente blusa del muchacho una medalla enviada por el Gobierno.

Al mismo instante se oyó una corneta y rasgaron el aire libre las notas emocionantes y graves.

Era el padre Gregorio que tocaba «atención, generala y marcha».

JUAN MADRINE.

Bolsin mañana.

Interior, 83'47 dinero; Nortes, 91'30 papel; Alicante, 90'45 dinero.

Noticia de los fallecidos el días 6 y 7 de Octubre de 1911.

Casados 11	Viudos 7	Solteros 10	Niños 7	Abortos 0	Nacidos	} Varones 46 Hembras 58
Casadas 9	Viudas 9	Solteras 9	Niñas 12			

Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales.

Madrid, provincias y extranjero.**De Melilla,**

Madrid, 9 (1'15).

En Gobernación se han facilitado los siguientes telegramas:

«Ministro de la Guerra á presidente.—Melilla, 8.—Según indiqué anoche á V. E., la posición ocupada por el regimiento de San Fernando á la izquierda del Quert, precisaba sostenerla durante la noche, para lo cual se reforzó con un batallón de Cerinola, mandando las fuerzas el coronel Tomaseti. Había en ella cuatro batallones, una batería de montaña y una sección de ingenieros, desde el oscurecer, y durante cuatro horas, numerosas jarcas enemigas llegadas ayer tarde de Benihurriaguel, Zersaman y otros puntos lejanos, atacaron desesperadamente á la posición, con fuego intensísimo, para apoderarse de ella. El enemigo fué rechazado en todos los ataques y los soldados se defendieron con bizarría sin parapetos ni alambrados. Esta mañana, de madrugada, y conseguido todo cuanto se esperaba de la ocupación de dicha posición, se dió orden de abandonarla, disponiendo el capitán general que salieran de Imarufen un escuadrón y tres batallones, que se internaron por la izquierda del Quert hacia Tikermin, recorriendo varios kilómetros sin encontrar al enemigo que debió quedar muy quebrantado, hallándose 30 muertos suyos y efectuándose un repliegue por los regimientos de montaña que ocupó las alturas de Tausit, por orden del capitán general, quien ha permanecido constantemente á su lado, y con sus acertadas disposiciones y experiencia militar ha contribuido al éxito de las operaciones realizadas.

Terminadas estas operaciones de resuelta ofensiva estratégica y táctica necesarias para castigar al enemigo, lo que se ha conseguido muy eficazmente, salgo esta tarde para Melilla á fin de preparar la operación definitiva, volviendo á replegarse las fuerzas á sus campamentos que precisa mantener aun hasta realizar aquella y asegurar la completa tranquilidad de este territorio, que espero ha de conseguirse pronto.

Durante la noche hemos tenido en la posición de la izquierda del Quert un oficial muerto y siete heridos, y 14 individuos de tropa muertos y 41 heridos.

Estas bajas prueban la rudeza del combate y la bizarría con que nuestros soldados se han defendido. Me siento orgulloso de pertenecer á un Ejército que tiene tan bravos soldados y estéticos oficiales, que al caer mortalmente heridos exclaman: «Así se muere». Estas fueron las últimas palabras del capitán de Segorbe don Sabino Quintanilla.»

«Melilla, 8.—Ministro de la Guerra á presidente.—He llegado á esta plaza sin novedad. Le saludo afectuosamente. En la operación preliminar, hubo las siguientes bajas de oficiales, todos heridos: coronel Primo de Rivera, capitán don Antonio Rodríguez, primer teniente don Constantino Domínguez y segundo don Felipe Moreno, todos del regimiento de San Fernando, y primer teniente de artillería de montaña don José Sánchez. La brigada de cazadores, en la operación de la izquierda del Quert, tuvo las siguientes: capitán de Segorbe don Sabino Quintanilla, muerto, y heridos los primeros tenientes don Ildefonso Navarro y don Miguel Muñoz, del regimiento de Ca-

taluña; don Antonio Gómez y don Manuel Coin Rodríguez, del de Tenerife; don Juan González Mura y don Luis Izquierdo, del de Ciudad Rodrigo; y contusos don Emilio Pozo y García Alvarez, del de Cataluña.

En breve le notificaré los nombres de los oficiales heridos ayer noche y en cuánto sea posible la relación de las clases de tropa.»

DE PROVINCIAS.

Banquete.

Madrid, 8 Octubre.

San Sebastián.—En el banquete con que ha obsequiado la Juventud conservadora á los señores Ugarte y Sánchez Guerra, éste pronunció un discurso diciendo que los conservadores ignoran las causas por que el señor Canalejas ha suspendido las garantías. Al tratar de los sucesos del pasado verano ha dicho que ante la tiranía de los obreros debe defenderse cueste lo que cueste la libertad del trabajo. Comparó la conducta de los revolucionarios de antes con la de los actuales. El general Priu, desde la frontera, acudía á ponerse al frente de los grupos. Los revolucionarios actuales se van á la frontera á contemplar cómo se mueven los lanzados por ellos á la lucha.

Regreso de tropas.—Huelga.—Vuelos.

Bilbao.—Se ha ordenado á la Compañía del Norte disponga el material para el regreso de las tropas que vinieron con motivo de los últimos sucesos.

Mañana marcharán á Burgos y Vitoria las fuerzas de caballería. El martes marchará la infantería.

Teruel.—En Beceito huelgan 300 obreros de las fábricas de papel. Piden aumento de jornal. Son seis fábricas.

Logroño.—Gagnier ha realizado magníficos vuelos.

Peste.—En paz descansen.

Varias casas navieras han acordado que sus buques no toquen en Mazagán á causa de la peste.

Tánger.—En Marrakes ha fallecido Muley Amin, tío del sultán, puesto al servicio de los franceses en Chania.

EXTRANJERO

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

Canal cerrado.

Atenas, 8 (21'50)

La Compañía del Canal de Corinto, con la aprobación del ministro del Interior, ha decidido cerrar el canal á los buques de las naciones beligerantes mientras dure la guerra.

De Portugal.

Lisboa, 8 (9'50).

Una nota oficiosa dice que los realistas estuvieron muy poco tiempo en Vinhaes, abandonando la población apenas se aproximaron fuerzas republicanas, que persiguieron á los fugitivos hasta la misma frontera, y durante esta persecución se cruzaron entre unos y otros bastantes tiros, de que resultaron bajas de los unos y de los otros. Noticias de Verín confirman que en esa región gallega se hallan algunos jefes del movimiento, con algunos de sus hombres, enteramente desmoralizados.

De Oporto han comunicado que acaban de ser embarcados en el *San Gabriel* unos 150 individuos complicados en los desórdenes ocurridos hace dias en aquella ciudad, los cuales serán internados en algunos de los fuertes de Lisboa.

Oporto, 9 (12'52).

El acorazado *Vasco de Gama* y el crucero *San Gabriel* transportaron á Lisboa 111 detenidos políticos. Según noticias oficiales, los revolucionarios se retiraron á un poblado distante un kilómetro de la frontera. Vinhaes está ocupado por fuerzas republicanas.

ULTIMOS PARTES.

La *Gaceta*.—Enfermo ilustre.—Lerrouxistas madrileños.

Madrid, 9 Octubre (10 mañana).

La *Gaceta* publica: Reales órdenes condonando varias multas impuestas por los gobernadores de Sevilla, Málaga y Granada á la Compañía de ferrocarriles del Mediodía.

Se encuentra gravemente enfermo el doctor Ramón y Cajal.

Los radicales del señor Lerroux lucharán solos en las próximas elecciones de concejales, presentando candidatos en todos los distritos de Madrid.

Joven raptada.

En la playa de Santander ha aparecido una botella lacrada que contiene una carta de la joven Gloria Segovia, en la que refiere que es natural de Toledo, de oficio bordadora. Estando en Coruña la robaron dos hombres y la llevaron á un vapor en junio de 1911 y está en un país que cree es Veracruz. Tiene una tía en Toledo llamada Teresa Segovia.

Ofrece mil pesetas á quien dé estas noticias á la Prensa y á la policía.

Entusiasmo.

Zaragoza.—La gloriosa jornada de Melilla ha producido entusiasmo en la ciudad. Las Redacciones han sido invadidas por el público ansioso de conocer detalles.

El capitán general de esta región ha teleografiado al ministro de la Guerra diciéndole:

«Acabo de recibir noticia brillante jornada esas tropas. En nombre mío y región felicítote calurosamente, así como á tropa, que ha alcanzado señalado día de gloria para la patria.»

Dirigió también un telegrama particular al señor Primo de Rivera.

Las bandas militares han recorrido la capital y se concedió asueto á las tropas hasta las doce de la noche.

Los inquietos portugueses.

Verin.—Se ha confirmado la entrada en Vinhaes (Portugal) de la columna monárquica.

Guarnecían la población ochenta hombres, mandados por un teniente, que hicieron resistencia. Murieron el teniente y dos sargentos. Hubo diez y seis heridos. Libertaron al capitán preso.

Se entabló lucha entre los monárquicos y la caballería republicana, causando á los monárquicos seis bajas. Resultó herido el hijo del marqués de Abrantes.

Más de Melilla.

Melilla.—Hoy comenzará el traslado á la plaza de los heridos que tuvieron nuestras tropas en el combate de anteayer.

Los muertos y heridos son, según los datos particulares, además de los que ya se han consignado en el telegrama oficial de anoche, don Froilán Laerna, teniente de San Fernando, hijo del marqués de Irún, que había salido de la Academia hace poco tiempo, y don Miguel Segura, también teniente de San Fernando, muertos; heridos don Leoncio Sánchez, don Domingo Quintanilla, don Ramón Montes Vega, don Felipe Mulatori, don Eduardo García del Busto y don Lorenzo García, todos de San Fernando.

Cien soldados muertos y cinco heridos de la columna Orozco y catorce muertos, cuarenta y uno heridos de la columna de Primo de Rivera. Este, como ya se dijo ayer, será trasladado hoy á la plaza.

Según noticias particulares del ataque á la posición, los muertos rebeldes encontrados en la descubierta fueron treinta y ocho y no treinta como se había dicho.

Los rebeldes que atacaron pertenecen á una nueva jarca venida del campo de Alhucemas.